

6. テレビ番組

<有害情報を得たときの状況>

テレビ番組にて、校内暴力、並びに、外の学校の生徒との抗争、事案などの放映を行なっていた。こういった番組は、学生並びに青少年に与える影響は有害であり、テレビ局や製作者はよく考えるべきである。製作による利益だけを考えるのは、問題である。

<有害だと感じた理由>

暴力を受けた学校の教師が生徒をつれて、他校に出向き、相手の生徒に暴力を加えて制裁を行なったという番組であった。

<取り組んだ事例>

親族の子どもや、当然、私の孫には、絶対見せない。

<行政や業界へ望むこと>

テレビ局の製作者（番組取扱者）は、十分に注意を払うべきと思われる。警察庁（生活安全局や暴力追放センター）が取組をするのが一番と思われる。

（大分県・男性・70歳以上）

<有害情報を得たときの状況>

TV局は、大衆のニーズに答えて番組、タレントを起用していると言うが、デタラメも無責任もいいかげんにして欲しい。彼らの「報道の自由」「表現の自由」を特権である事のように社会に流す事により、それにより「人間性の欠如」「精神の崩壊」を招き、子育て、生きている意味希望等失わせています。世界の笑われ者として、日本社会に生きる大人・子どもとして見られています。

<有害だと感じた理由>

社会風潮を意図的に作り上げ、未発達の子ども、青少年への心と身体への影響は大きいです。子育てをする親への影響も大きいです。

<取り組んだ事例>

TV局へ抗議、TV出演の際レギュラー回答者、評論家との対決をしました。集会等の際実態を話しています。

<行政や業界へ望むこと>

国家としての自覚を持ってもらいたい。社会は業界のものではない。この国の生まれ生きていく子ども達の未来を考えるべきである。

（千葉県・女性・50代）

<有害情報を得たときの状況>

芸能人同士がふざけ合うような内容であったが、意味もなく相手をはたいたり、個人を馬鹿にする（話を聞かない、相手が不得意だと分かっていることをわざわざやらせて笑い者にする）、汚い言葉を使う。夜の盛り場への興味をかきたてるような発言で笑いをとろうとしていた。昼食時の番組で、小学生の従妹と食事をしながら見ていたテレビ番組であった。

<有害だと感じた理由>

上のとおり。公共の電波にのせるべき内容でない。

<取り組んだ事例>

チャンネルを変え、番組の内容について話し合った。

<行政や業界へ望むこと>

映像は未成年へ訴えかける力も強く、友人同士の話題となりやすいので、面白ければよいという主旨で全く面白くなく有害な発言や構成、下品な内容の番組を作成しないで欲しい。

(栃木県・女性・20代)

<有害情報を得たときの状況>

R-15指定の映画であるにもかかわらずTVでのCMを流している。

<有害だと感じた理由>

過激なセックスシーン等がCM中に流されていた。R-15指定の意味がない。

<取り組んだ事例>

そのCMになると消す。チャンネルを変える。

<行政や業界へ望むこと>

ドラマや映画の劇中での不要な（ストーリーとは直接関係のない）セックスシーン等は数を減らす制度、規制を作るべき。

(大阪府・女性・40代)

<有害情報を得たときの状況>

テレビ番組の中で、インターネットでの（出会い系）恋人選びをゲーム感覚でさせ、笑いを取る。

<有害だと感じた理由>

青少年達の安い形や考えでのサイト利用にもつながる。時間帯も9時台、10時台と多くの子ども達が視聴している時間。

<行政や業界へ望むこと>

自主規制を望む。

(広島県・女性・50代)

<有害情報を得たときの状況>

NHK・民報を問わず視聴者に見せて欲しくない番組が多すぎる。1. 深夜の放送は不需要で温暖化防止に逆行する。2. 教養番組にもかかわらず服装、風采にだらしないアナウンサー、タレントが多い。3. テレビのドラマで「バツイチ」もいいもんだとする内容は放映しないで欲しい。4. スポーツ関係の報導で若年層の選手を対象に賞金王など高額の報酬を得るなどは好ましくない。

<有害だと感じた理由>

1. 深夜番組をする程の内容もなく、見ることによって生活が乱れ、不健康になる。2.

服装、風采をすぐ真似る。ヘソ出し、ヒゲ、茶髪、長髪（男・女の区別がない）。3. バツイチを自慢するような内容はますますモラルの低下を招き少子化に拍車がかかりだらしない日本になってしまう。4. スポーツ本来の目的から外れ、学力の低下につながりかねない。

<取り組んだ事例>

地球温暖化をテーマにしたNHKの番組の際、一般からの意見もFAXで募集したので「深夜番組が必要か？中止すべきではないか」とFAXしたが何の返事もなかった。本気で温暖化防止に待ったなしで取組むべき。

<行政や業界へ望むこと>

1. マスコミ（報道、雑誌）に不必要的取材をしないよう法律でしばること。2. 卒業式のとき「迎げば尊し」を心から歌えるような教育環境にして下さい。

(大分県・男性・70歳以上)

<有害情報を得たときの状況>

薬物犯罪などの情報がニュース等でTV放映されていた。イメージ映像も含め、入手から使用に至るまでのことが詳しく説明されていた。

<有害だと感じた理由>

青少年も見ることが考えられるため、興味を感じる可能性があるため、詳細は必要ないと感じた。

<取り組んだ事例>

「ダメ、ぜつたい」運動の啓蒙。

<行政や業界へ望むこと>

薬物犯罪は重罪であり、人生を狂わす恐ろしいものであることを強調するよう正しい報道を望みます。

(愛知県・男性・30代)

<有害情報を得たときの状況>

「行列の出来る法律相談所」で毎回司会者の言葉とジェスチャーには、笑い以上の影響があると思われます。なお、最近のテレビ番組のお笑いが司会を務める番組については倫理で取上げ注意が必要だと思います。

<有害だと感じた理由>

性に関する言葉、ジェスチャーを私の孫も「まね」をし、全くあきれてしまう。

<取り組んだ事例>

地区少年補導役員会で話題にしたが、同様の番組が数々あり、その意見で終始した。

<行政や業界へ望むこと>

放送倫理委員会（別称が不明）で、積極的意見を述べて頂きたい。報道によると、「望む」だけで散会した様だ。

(群馬県・男性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

日曜日の夕方5時台に、少々青少年にとってふさわしくないテレビ番組を目にしました。

<有害だと感じた理由>

裏社会の法の網の目をかいくぐった犯罪等を面白おかしく描いていて、時間帯に問題があると感じました。

<取り組んだ事例>

現在、私の家庭には、対象となる青少年はいませんが、もしいる場合には、その時間帯には、その番組を見ない様な指導はしたいと思います。

<行政や業界へ望むこと>

青少年にふさわしくない番組を放映する場合には、時間帯を考慮に入れて欲しいと思います。

(徳島県・女性・50代)

<有害情報を得たときの状況>

TVの報道をヒントにした犯罪・時間を決めずにダラダラ（時々は夜遅くまで）TVを見ている子どもが多い。

<有害だと感じた理由>

判断力や意志力の弱い子どもに、全てまかせている大人に問題、子どもは影響を受けやすい。家庭教育の不在が根源。

<取り組んだ事例>

我子の場合、時間（内容も）を決めていた。しかし学校で、友達と話があわないとのことだったが、無視してそのやり方を変えなかった。

<行政や業界へ望むこと>

問題はすべて一義的に家庭教育にある。日頃から言ってきかせる、約束は必ず守らせる等。学校や社会のせいばかりにする風潮を改める。プロパガンダを徹底することを行政に求める。

(福岡県・女性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

番組でニュース等を見るが、私自身は現在のところ経験はない。

<有害だと感じた理由>

女性の下着やナプキン等、女性のコマーシャルが多い。少年の理解が得られているのか。

<取り組んだ事例>

直接、販売デパートに電話したことがある。

<行政や業界へ望むこと>

青少年の健全がどうか考えるコマーシャルや放送を願いたい。

(広島県・男性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

報道番組の中での若者たちが様々の行動を見たり、報道されることにより知った。

<有害だと感じた理由>

番組の中で情報があふれ、青少年に及ぼす悪影響があるように感じた（変な興味をもつ可能性がある）。

<取り組んだ事例>

過去に「ダメ。ゼッタイ。」キャンペーンに毎年参加してきた。各青少年団体で街頭活動PRしてきた。

<行政や業界へ望むこと>

行政にはあらゆる青少年育成活動をしている組織や団体に対して支援や協力を惜しまないで欲しい。業界には社会モラルを重視し、利益追求のみに走らないで欲しい。

(福岡県・女性・70歳以上)

<有害情報を得たときの状況>

放課後、子ども（小学校低学年）が集まってテレビを見ていた。

<有害だと感じた理由>

残酷な内容や、意味の無い大騒ぎ等の内容であった。

<取り組んだ事例>

外で遊ぶように仕向けたり、数人で遊べるゲーム等をするよう促した。

<行政や業界へ望むこと>

テレビ番組やビデオ等は全て大人が制作しているのだから、大人が考えなければならぬと思う。お金が儲かればよい、視聴率が高ければよいといった考えではなく、子どもたちを育てるという視点、影響の大きさにも考慮して制作していただきたい。行政は取締りの強化を図っていただきたい。自由とか人権がはき違えられていると思います。

(鳥取県・女性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

子ども番組の「シンケンジャー」等、毎年変わる戦隊もの。

<有害だと感じた理由>

それを見ている2～6才くらいの子が戦いごっこをする。悪者をたおすと言って弱い子をたたいたり、けったりする。おもちゃだがだんだんエスカレートしてきて、親も子もふり回されている。

<取り組んだ事例>

出来るだけその番組を見せないようにする。子どもだけでなく親も一緒に見るようにする、という話をした。

<行政や業界へ望むこと>

子どもをターゲットにする産業の自粛をお願いしたいのと行政も監視して欲しい。親を育てる教育も必要かな。

(鳥取県・女性・50代)

<有害情報を得たときの状況>

テレビ番組の内容が教育上、悪い番組が多くなっている。簡単に人を殺したり、だましたりする番組。又、出演者の言葉が日本語の品格を下げるもとになっている。日本語を壊すのもTVが関係している。その他パンツ1つになって「そんなこと関係ねえ」とか、品のないことばかり作り出している。お笑い芸人も多数である。

<有害だと感じた理由>

出演者の言葉が悪い。例えば「メッチャ」「ウマッ」「マウイ」「全然良い」この他、日本語にならない言葉が多数あり、子ども達の中に広がっている。子どもや青年の言葉の発達のさまたげになっている。「マジッ」「キモイ」等々。

<取り組んだ事例>

地域の活動として、夜遅い番組は子どもに視聴させないように取り組んでいる。

<行政や業界へ望むこと>

テレビ局（NHK他民放を含めて）は視聴率を上げることばかりでなく日本人に与える影響を考慮して欲しい。政府としても何らかの措置を講じて欲しいと思う。

(福岡県・男性・70歳以上)

<有害情報を得たときの状況>

「ホームドラマ」… 行儀、礼儀一般、目上に対する礼節、言葉使い。「サスペンス」… 殺人の場面等、余りにリアル過ぎる。「インタビュアー、アナウンサーの無作法」… 政治家に対する女子アナは実に無礼。「薬物」… ドラマに沢山出てきすぎる。「人権問題」… 刷り込まれた男女差別、平等が言われて久しいが、改善が見られない。

<有害だと感じた理由>

殺人現場での凶器等の扱いがリアル過ぎる。現実に子ども達がそのまま真似た殺人が多く見られる。改善は急務です。薬物対策は必要であるが、下手に興味を抱かせないような気配りも必要です。

<取り組んだ事例>

ドラマ等の作成に携わる人達の意識の変革を審議会などで発信している。

<行政や業界へ望むこと>

メディアに対する規制を強めて欲しい。日本人一億三千万人全員がテレビを見ています。その影響は大です。疎かに扱っては大変な事になると考えます。

(福井県・女性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

子どもが見ていたので知りました。「ピラメキーノ」という番組です。テレビ番組で子どもが夢中になっているので大好きな番組ですが、小学生の恋愛番組を夢中で見ている子どもが、真似てできる範囲を超えていたので親としては驚きました。

<有害だと感じた理由>

小学生の恋愛話を、テレビ番組で放映するのは、子どもらしく外で遊ぶのとは違い、金銭的な違いや容姿の違い、価値感が違うし地域差もあり、かなり問題だと思います。

<取り組んだ事例>

特にありませんが、子どもにはなるべく見ないよう話してあります。真似はできないと子どもに伝えました。

<行政や業界へ望むこと>

先進国では子ども対象のテレビ番組を作成する段階での規制があるようですが、日本でのインターネットやテレビ、マスコミへの規制が弱い気がします。規制強化を求める。

(山梨県・女性・30代)

<有害情報を得たときの状況>

テレビのお笑い番組で、出演者の弱い立場の人をいじめて、恐がる表情や困まる表情を楽しみ身体的痛みを与えて皆で笑い者にする。

<有害だと感じた理由>

弱い者をいじめるのは、人間として一番卑怯でやってはならないこと、という原則が見えない。現代は「弱い者いじめ」が横行するようになった。人間としての誇りを「いじめさせられる側」「いじめられる側」ともにつぶされている。

<取り組んだ事例>

この20年普通の感性の人を育てるため、学校等の勉強を、子どもたちが、愛情をかけて毎日世話をすることで、弱い者への思いやりを培い生命のもろさと、失った時の辛さを体験できるように全国で動物の飼育を獣医師が支援できる体制作りを行っている。

<行政や業界へ望むこと>

国、小学校が地域の動物病院（獣医師会）の支援を受けられるように、文科省にはつくりとした施策を望む。管理職の研修の実施。教育委員会を通じて、命を考えるために、愛情を育むため、教育課程に位置づけた飼育を指導すること。

(東京都・女性・60代)

<有害情報を得たときの状況>

各テレビ局のワイドショーの薬物事件。

<有害だと感じた理由>

薬物の（吸引）やり方、薬の抜き方、あぶり…あまりにも詳しく、連日の報道で私自身も言葉を覚えてしまった位です。

<取り組んだ事例>

情報番組を余り見せない工夫をした。軽いことでは無いと子ども達には言い聞かせた。

<行政や業界へ望むこと>

ワイドショー番組の報道をある程度（言論）規制すべきである。

(岩手県・女性・40代)